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EDILES SOLICITARON QUE SE INDAGUE ENTREGA DE BENEFICIO DE HABITACIONAL A FUNCIONARIOS, 

DANELAORIEGA 

  

Cuatro concejales piden a 
Contraloría revisar pago 
de arriendo a funcionarios 
Municipio de Iquique señaló que es un beneficio adquirido por los 
funcionarios municipales y que ninguno tiene propiedades en la comuna. 

Daniela Ortega Novoa 
rellaiquiques 

uatro concejales so- 
licitaron a la Con- 
traloría Regional 

que investigue una posi- 
ble irregularidad en la 
asignación y continuidad 
de subsidios de arriendo 
destinados a funcionarios 

de la Municipalidad de 
Iquique. 

Los ediles que llegaron 
a Contraloría son Martín 

Lonza (UDI), Carolina Val- 
dés (PDG), Domingo Cam- 
podónico (Republicano) y 
Washington Maldonado 
(PS), quienes solicitan veri- 
ficar si los beneficios en- 
tregados del arriendo de 
vivienda a 12 funcionarios 
corresponden, conside- 
rando los siguientes ante- 
cedentes: sueldos elevados 
y acceso al beneficio; ex- 
tensión indefinida del 

subsidio; posesión de pro- 
piedades y monto despro- 
porcionado del gasto pú- 

blico. 

Esto luego de un repor- 
taje del medio El Sol de 
Iquique, donde se dan a 
conocer presuntas irregu- 
laridades en estos subsi- 

dios. Además, plantean el 
caso de la exfuncionaria 

D.V.B, quien esta formali- 
zada por el “Caso Lumina- 
rias” y mantendría el be- 
neficio hasta la fecha del 
subsidio del pago de 
arriendo de su vivienda. 

Los concejales cuestiona- 
ron la mantención de sub- 
sidio a los funcionarios 
que tienen un sueldo so- 
bre los $2 millones, quie- 
nes además tendrían pro- 
piedades en la ciudad, ade- 
más del caso de la exfun- 

cionaria. 
El concejal Martín Lon- 

za señaló entregaron in- 
formación a Contraloría, 
ya que consideran que 
hay una falta de probidad 
por parte del municipio al 
otorgar un beneficio a 
quienes poseen propieda- 
des en la comuna, “ese es 
un beneficio que se tiene 
cuando se contrata perso- 
nal que viene de afuera y 
que no tiene dónde vivir al 
llegar a la ciudad, pero ve- 
mos que acá hay gente 

313231 Que lleva hasta 10 años, lo 

que hace un gran daño a 
las arcas municipales”. 

Mientras que Domingo 
Campodónico criticó la en- 
trega del beneficio, sobre 
todo considerando que la 
comuna tiene un impor- 

tante necesidad habitacio- 
nal y que los recursos de- 
berían estar enfocados en 

quienes más lo necesitan. 
La concejala Carolina 

Valdés, señaló que espe- 
ran que se esclarezcan los 
hechos, sobre todo con 
respecto a la mantención 
del beneficio a una ex fun- 
cionaria. 

El concejal Rodrigo Oli- 

va, quien no acudió a la 
Contraloría, también criti- 

có el hecho y aseguró que 
poder indagar los criterios 
con los cuales se entrega- 
ron los beneficios “es algo 
que nos hace mucho sen- 
tido, sobre todo respecto a 
las propiedades, porque 
más allá de que exista una 
suerte de restricción nor- 
mativa a no tener propie- 
dad en la comuna, cre- 
emos que evidentemente 
es políticamente incorrec- 
to que gente que tenga 
propiedades en otras co- 
munas se vea beneficia- 
do”. 

Desde la Municipalidad de 
Iquique tildaron de falsa 
la información que indica 
quefuncionarios con pro- 
piedades en Iquique estén 
recibiendo el beneficio. 
Agregaron que “misma 

situación ocurre cuando 
se detalla que existe una 
exfuncionaria recibiendo 

el beneficio, ya que esta 
persona está suspendida 
de sus labores, pero conti- 
núa siendo funcionaria”. 

Además, explicaron 

que “según el Informe Fi- 
nal N* 299 de 2022 de la 

Contraloría General de la 
República sobre auditoría 

al proceso de arriendo a 
bienes inmuebles para 
funcionarios de la Munici- 
palidad de Iquique para 
los años 2020 y 2021, se 

consultó al Conservador y 
Archivero Judicial de Iqui- 
que y este comunicó a 
Contraloría Regional que 
los funcionarios benefi- 
ciarios y sus cónyuges no 

registraban a esa data pro- 
piedades vigentes inscri- 
tas a sus nombres, cum- 
pliéndose con ello el re- 
quisito legal establecido 
en el Estatuto Administra- 

tivo para Funcionarios 
Municipales”. 

El municipio precisó 
que, “una vez otorgado el 
beneficio, este pasa a ser 
un derecho adquirido y no 
se puede quitar mientras 
se cumplan los requisitos y 
condiciones que le dieron 
lugar, independiente del 
tiempo”.   

LA ESTRELLA DE IQUIQUE 
JUEVES 26 DJUNO de 

  

Inauguran sistema de 
riego para guayabas 
Una intensa agenda tuvo el 
director ejecutivo de la Co- 
misión Nacional de Riego 
(CNR), Wilson Ureta, en la 
Región de Tarapacá, la que 
inició con la inauguración 
de un moderno sistema de 
riego que beneficia a la pe- 

queña agricultora Delfina 
Chambe, quien se dedica a 
la producción de guayabas 
agroecológicas en la locali- 
dad de Suca, comuna de 
Huara. Luego se trasladó 
hasta La Tirana, comuna de 
Pozo Almonte, donde en- 

tregó bonificaciones de la 
nueva Ley deRiego para po- 
tenciar la agricultura en el 
desierto. 

“Son más de 52 millo- 

nes de pesos para un siste- 
ma de acumulación, ener- 

gización por paneles sola- 
res y riego tecnificado para 
una plantación de guaya- 
bas agroecológicas en la lo- 

  

INAUGURACIÓN DE RIEGO. 

calidad de Suca. Mientras 

queen La Tirana tuvimos el 

privilegio de entregar nue- 
ve bonificaciones para pro- 
yectos deriego deagriculto- 
Tes de Pica y Pozo Almonte, 
facilitando un desarrollo es- 
tructural de riego en una 
región donde la agricultura 
es un milagro”, expresó el 
director ejecutivo de la NR 
Wilson Ureta. 

  

Educadora presenta 
proyecto de innovación 

  

CEDIDA 

NIÑOS DE PICA REALIZAN DESHIDRATACIÓN DE FRUTAS. 

Con un enfoque centrado 
en el bienestar integral y el 
aprendizaje significativo de 
niñas y niños, la educadora 
de párvulos Evelyn Alar- 
cón, del Jardín Infantil Gira- 
sol de Pica, participó como 
expositora en el Primer Se- 
minario Inneduc: Innova- 
ción y Educación, un Desa- 
fío Actual, organizado por 
la Universidad Santo To- 

más, sede Iquique. 
Durante la jornada, la 

educadora presentó su pro- 
yecto pedagógico titulado 
“Deshidratando voy, con- 

tando y comparando”, cu- 
yo objetivo es fortalecer los 
aprendizajes del pensa- 
miento matemático, a tra- 
vés de experiencias prácti- 
cas como el envasado, la 

clasificación y el orden de 
frutas deshidratadas, lo que 

les permite a las niñas y ni 
ños desarrollar habilidades 
para comparar, cuantificar 
y comprender el concepto 
denúmero de manera inte- 
gral, en un contexto lúdico 
y significativo. 

“Esta propuesta de inno- 
vación apuesta a que niñas 
y niños aprendan habilida- 
des del conocimiento mate- 
mático a través de una es- 
trategia metodológica basa- 
daen el enfoque de indaga- 
ción, plasmado en nuestro 
proyecto educativo. La des- 
hidratación defrutas, tanto 
eléctrica como solar, nos 
permite contar con snacks 

saludables y materiales pa- 
ra distintas creaciones, co- 
mo móviles, que enrique- 
cen nuestro ambiente edu- 

cativo como tercer educa- 
dor”, dijola educadora.
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